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Chères Savignolaises,  
Chers Savignolais,

en ce début d’année 2024, je suis honoré de vous 
adresser cet édito du bulletin municipal. au nom de 
l’ensemble de l’équipe municipale, je vous présente 
nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Que 
celle-ci soit synonyme de bonheur, de réussite, et de 
santé pour vous et vos proches.

Notre commune, Savigneux, continue de prospérer 
grâce à votre engagement et à une gestion financière 
rigoureuse. Investir dans de nouveaux services et 
aménagements communaux demeure essentiel pour 
répondre aux besoins croissants de notre communauté. En 
effet nous venons de passer le seuil des 3 500 habitants, 
seuil ô combien important en matière de maitrise de 
l’urbanisme et de changements réglementaires. C’est en 
modernisant et élargissant nos infrastructures que nous 
assurons un cadre de vie optimal pour tous. Ensemble, 
nous construisons l’avenir de Savigneux. Vous trouverez 
au sein de ce bulletin, quelques exemples de nouveautés 
et aménagements mis à votre disposition.

En cette époque de préparation budgétaire je tiens à 
souligner la responsabilité dont nous faisons preuve 
dans la gestion de nos ressources financières. Grâce 
à une approche éclairée, nous maintenons l’équilibre 
budgétaire tout en investissant dans des projets durables.

Il me faut aussi souligner la place que tient la nature 
dans notre commune, en effet sur les 19 km2 de surface 
communale seuls 4 km2 sont urbanisés, laissant une 
large place à l’agriculture et aux sites de loisirs tels que 
notre étang communal ou nos nombreux chemins de 
randonnée. Nous continuons à développer ces lieux de 
ressourcement, l’un des exemples est la création d’une 
piste de promenade sécurisée, parallèle à la rue de 
Chantegrelet, venez l’essayer, vous serez enchantés. 

Quant à la partie urbanisée nous nous devons certes de 
respecter la Loi d’Orientation des Mobilités qui nous oblige 
à modifier nos schémas de déplacements pour privilégier 
les déplacements " doux"  (pédestres et cyclistes), mais 
nous nous devons de maintenir un centre-ville apaisé, 
perturbé le moins possible par les automobiles, tout en 
conservant une bonne accessibilité à nos commerces. 
Equilibre délicat à obtenir s’il en est. 

Par le biais d’une convention d’Opération de Revitalisation 
du Territoire notre commune entre dans l’opération " Cœur 
de Ville"  de Montbrison. Ceci permettra en particulier 
de rendre très attractive pour des opérateurs immobiliers 
notre opération de rénovation " Ilot Pleuvey " qui, vous 
avez pu le remarquer, avance à grands pas.
En cette nouvelle année, poursuivons ensemble cette 
voie de progrès et d’efficacité. Vos idées et suggestions 
sont les bienvenues. Main dans la main, nous façonnons 
un avenir prometteur pour notre magnifique commune, 
Savigneux.

Bien à vous.

« Quand on ose, on se trompe souvent.  
Quand on n’ose pas, on se trompe toujours.»
RomAin RoLLAnD, éCRivAin fRAnçAiS

Jean-Marc Grange

L’édito
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JeuneSSe

conseiL MunicipaL Jeunes 
Les jeunes du cMJ de savigneux, c’est comme une équipe de 
super-héros en herbe ! imaginez  14 jeunes, entre 10 et 11 ans, 
débordant d’énergie et d’idées. Leur mission ? Faire de savigneux 
un endroit génial à vivre pour tout le monde !

Dès le début, ils ont montré qu’ils étaient là pour mettre les mains dans 
le cambouis avec une matinée de nettoyage de la nature. Et ça a été 
un succès : 60 personnes unies pour ramasser 307 kg de déchets!

Mais ce n’est pas tout, attention ! Ces jeunes génies ont encore plus 
d’idées en stock. Ils ont proposé des projets fous devant le Conseil 
Municipal et ont réussi à convaincre les adultes les plus sérieux de la 
ville. Imaginez, une journée entière dédiée aux Mangas, une soirée 
cinéma à la salle des fêtes, et même la création d’un jeu numérique 
pour explorer la ville !

Ces gamins-là ont le feu sacré ! Ils sont ambitieux, créatifs, et surtout, 
ils ont cette énergie débordante qui fait toute la différence. Avec eux, 
la ville va être plus fun que jamais !

Chantiers éducatifs :
une preMière 
expérience 
réussie !
La municipalité de Savigneux en 
partenariat avec le Conseil Dépar-
temental de la Loire a accueilli pour 
la première année, 2 jeunes au sein 
du dispositif " chantiers éducatifs ". 
C’est un outil de prévention et d’in-
sertion à destination des jeunes de 
16 à 21 ans. L’objectif est de per-
mettre la découverte du monde du 
travail en contrepartie d’une rému-
nération.
C’est au sein des services tech-
niques, avec les équipes espaces 
verts et voirie que nos jeunes ont pu 
apporter leur contribution. Accom-
pagnés par le chef d’équipe, les 
jeunes se sont bien intégrés et ont 
accompli leurs missions avec brio. 
On souhaite que cette expérience 
contribue à leur bonne insertion 
professionnelle. L’expérience est à 
renouveler !

Inscriptions scolaires  
pour la rentrée 2024-2025
Les enfants nés en 2021 sont principalement concernés, ainsi 
que tout enfant plus âgé qui, au jour de la rentrée, résidera 
sur Savigneux. Les préinscriptions se font en mairie. 

Vous trouverez l’ensemble des informations et le formulaire sur 
le site internet rubrique au quotidien/inscriptions scolaires. 
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JeuneSSe

puMptracK : un nouveau terrain de Jeu  
au coMpLexe sportiF

Le pumptrack à savigneux est le nouveau terrain de jeu innovant au complexe sportif claudius 
duport ! ce projet incroyable, porté par le premier conseil municipal des jeunes, élu en 2021, est devenu 

réalité. cet équipement est ouvert à tous et offre différents niveaux de pratique.

Alors, comment ça marche ? Le Pumptrack est un circuit fermé 
rempli de petites bosses, de virages relevés et de bosses plus 
imposantes. Il accueille les VTT, BMX, rollers, skateboards et 
trottinettes. Par contre, les engins à moteur sont interdits, que 
ce soit électrique ou thermique.

En anglais, "pump" veut dire "pomper". Donc, sur un Pumptrack, 
tu n’as pas besoin de pédaler, mais plutôt d’utiliser tes bras et 
tes jambes pour "pomper" sur les bosses et virages afin de 
prendre de la vitesse.

Ce circuit propose 270 mètres de piste. Il est polyvalent, 
avec trois niveaux de difficulté : vert pour les débutants, bleu 
pour les confirmés et rouge pour les experts. Thibault Dupont, 
champion du monde de Pumptrack, a supervisé le chantier en 
tant que "Shaper", testant chaque bosse et creux pour créer 
une piste parfaite !

Pour utiliser cet équipement, il y a des règles à respecter  : c’est 
en accès libre, mais la responsabilité revient aux pratiquants 
ou à leurs représentants légaux pour les mineurs. Les enfants 
de moins de 10 ans doivent être accompagnés par un adulte 
et porter un casque (obligatoire) ainsi que des gants et 
autres protections fortement recommandées, comme des 
genouillères, coudières et dorsales.

La municipalité se réserve également des créneaux pour mettre 
à disposition la piste à l’association le Vélo Vert Savignolais 
via une convention. Le financement initial a été assuré par le 
Plan "5000 terrains de sport" de l’Agence Nationale du Sport, 
et d’autres demandes de subventions sont en attente de 
validation.

Au printemps, des travaux d’aménagement seront réalisés 
avec la plantation d’herbe et l’installation de bancs pour 
rendre l’endroit convivial. Voilà, maintenant, à toi de profiter 
au maximum de cette piste !

Ludimalle : 
une pause Méridienne créative  
à L’écoLe éLéMentaire a perMis 
de déFinir Les Besoins
L’équipe d’animation périscolaire est toujours en recherche 
d’idées pour apporter des temps qualitatifs et de nouvelles 
expériences aux enfants. Pour cette rentrée scolaire 
2023/2024, après un temps de formation, une collecte 
d’objets de récupération a été lancée auprès des familles de 
l’école. Un guide de collecte permettait de définir les besoins : 
vaisselle, claviers d’ordinateurs, sacs à mains, baignoires pour 
bébé, volants de voiture, téléphones…. la liste est longue ! Et la 
participation des familles a été à la hauteur.

Rapidement après la collecte, 2 grosses caisses ont été 
installées dans la cour de récréation, elles contiennent les 
objets de récupération et des jouets manufacturés achetés par 
la commune.
A 12h30, la Ludimalle ouvre ses portes et les enfants vont 
sélectionner leurs trésors. En avant le jeu libre et l’imagination. 
Les histoires s’installent et les bienfaits opèrent. Un climat plus 
apaisé, peu de conflits entre enfants, mais au contraire une très 
grande coopération entre eux, ainsi que beaucoup d’échanges.
Dans un premier temps, les enfants de l’école élémentaire 
peuvent bénéficier de cette Ludimalle sur le temps de la pause 
méridienne. Le bilan étant positif, une seconde malle pourrait 
être mise en place dans la cour des maternelles à la rentrée 
prochaine.
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DéveLoPPemenT DuRABLe

tri séLectiF  
Les enfants du conseil mu-
nicipal jeune ont organisé 
la 2nde matinée " Fête son 
nettoyage de la nature " 
qui s’est déroulée le 16 sep-
tembre dernier. 
Cette matinée de sensibilisation 
au nettoyage des dépôts sau-
vages avait deux objectifs prin-
cipaux  : sensibiliser les partici-
pants à l’approche zéro déchet 
et rappeler la priorité qu’est 
de préserver notre planète, en 
adoptant des pratiques écores-
ponsables telles que la réduc-
tion de la consommation de 
plastique et le tri des déchets.
Cette initiative s’est avérée 
très enrichissante grâce aux 
échanges et aux rencontres qui 
ont eu lieu durant cette matinée.
Les enfants vous donnent ren-
dez-vous l’année prochaine, 
équipés de vos gants et de votre 
gilet !

site de coMpostaGe  
de Quartier
devenez référent composteur du futur site 
"impasse du Moulin"
Déployons le tri à la source des biodéchets, à 
Savigneux.
Le tri des biodéchets est obligatoire depuis le 1er 
janvier 2024, selon les directives européennes et 
la loi anti-gaspillage de 2020. 

Biodéchets : de quoi parle-t-on ?
Déchets verts : tontes, feuilles mortes, tailles 
d’arbustes, haies, brindilles et déchets ligneux.
Déchets alimentaires : restes de repas, résidus 
de préparation et produits périmés.

trier à la source des biodéchets, pourquoi cela représente-t-il un 
triple avantage ?
En nourrissant le sol, le compost apporte des matières organiques, faisant de 
nos déchets une ressource vertueuse. 
En transportant moins de déchets en camion pour préserver notre climat.
En réduisant de 38 % le volume de déchets de sa poubelle d’ordures ménagères.

Loire Forez agglomération offre un accompagnement aux futurs 
référents de site de compostage de quartier, pour mettre à disposition 
du matériel, former des personnes référentes et assurer un suivi 
technique pendant 3 ans.

Les enFants  
du périscoLaire  
au Jardin partaGé
Chaque mois, la page Facebook " Savigneux entre 
nous " met en avant les enfants du périscolaire Paul 
Fileyssant, qui se rendent au Jardin Partagé pour en 
apprendre davantage sur l’environnement. Ils ont 
l’occasion de cultiver un carré potager et de découvrir 
les différents êtres vivants présents dans le jardin. Des 
animations sont organisées pour stimuler leur créativité 
et favoriser l’émulation collective autour du jardinage !
N’oubliez pas de liker !
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DéveLoPPemenT DuRABLe

Les Bonnes 
pratiQues de 
La Gestion 
diFFérenciée 
a L’etanG de 
saviGneux
La commune de savigneux met en 
œuvre des pratiques de gestion 
différenciée pour préserver 
l’environnement et favoriser 
la biodiversité. ces mesures 
comprennent la réduction du 
nombre de tontes, la fauche 
raisonnée, l’utilisation de paillage 
et de broyage, l’élargissement 
des haies autour de l’étang 
et l’installation de nichoirs à 
mésanges.

Le nombre de tontes a été réduit pour 
protéger l’environnement. En 2022, 
il y a eu 8 tontes tandis qu’en 2023, 
seulement 6 tontes ont été effectuées.

La coupe annuelle est pratiquée sur 
certaines parcelles, une fois par an 
entre septembre et octobre pour per-
mettre aux plantes de suivre leur cycle 
naturel.

Le paillage et le broyage sont utili-
sés pour enrichir le sol et le protéger 
contre la chaleur, le froid et l’évapora-
tion de l’eau.

Les haies autour de l’étang sont élar-
gies pour offrir un refuge aux diffé-
rentes espèces et ainsi leur permettre 
de se nourrir, se reproduire et se dé-
placer.

Trois nichoirs à mésanges ont été ins-
tallés pour lutter contre la prolifération 
des chenilles processionnaires.

L’importance de ces actions en faveur 
de l’environnement se répercute sur la 
qualité de vie des habitants de notre 
commune. L’étang de Savigneux est un 
lieu de détente, d’activités sportives, 
de pêche, etc. Les rires des enfants 
résonnent depuis leur aire de jeu.

5 affiches sont installées à chaque 
entrée de l’étang de Savigneux.

rue de Feurs pour une rue  
pLus arBorée et pLus apaisée
La rénovation de la rue de Feurs vise à offrir une rue plus paisible, accessible aux modes 
de transport doux et plus verdoyante.
Les travaux ont consisté à retirer les jardinières qui encombraient les trottoirs pour éviter les 
stationnements sauvages, et à les remplacer par des plantations en pleine terre où l’on pourra 
retrouver des plantes grimpantes, des plantes mellifères comme la lavande, le thym, le romarin et 
des arbres à port fastigié.
La hauteur des trottoirs a également été abaissée en certains endroits pour encourager la marche 
de manière continue.
L’aménagement de bordures végétalisées sur toute la longueur de la rue permettra de ralentir la 
vitesse de circulation des véhicules, tout en créant un environnement agréable pour encourager 
les utilisateurs à opter pour des modes de transport doux. Une fois que les plantations seront 
développées, elles contribueront à abaisser la température en été et embelliront les 500 mètres 
de la rue de Feurs.
Un lieu de détente a également été créé au début de la rue de Feurs, adjacent au rond-point 
Charles de Gaulle. Une pergola végétalisée qui sera équipée de bancs et de chaises pour pouvoir 
s’asseoir confortablement et profiter d’un moment de pause pendant les journées chaudes d’été.

opération 
BroyaGe
Une première opération de 
broyage a eu lieu vendredi 
1er décembre à Savigneux. 
Les résidents ont eu la 
possibilité d’apporter leurs 
déchets verts pour utiliser 
le broyeur communal mis à 
disposition à titre gratuit, 
pour les habitants des 
communes membres de 
Loire Forez agglomération. 
Grâce à cette initiative, 
Savigneux offre une autre 
alternative pour valoriser 
vos végétaux !
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SPoRTS & ASSoCiATionS

Le " viLLaGe des asso " 
Dans le cadre des vendredis champêtres,  le vendredi 
7 juillet a été dédié à nos associations Savignolaises. 
Vingt-deux associations ont répondu présentes. Le 
public nombreux a pu découvrir les activités proposées 
lors de démonstrations diverses et variées sur la scène 
de l’étang. Pour conclure cette manifestation, les 
associations ont pu partager un moment de convivialité 
autour d’un repas offert par la municipalité, pour les 
remercier de leur investissement tout au long de 
l’année.

2 cv cLuB 
Pour cette nouvelle édition à l’étang qui s’est dérou-
lée le 18 septembre, le 2 CV Club a attiré plus de 1.500 
visiteurs. Ces derniers ont pu admirer les 380 véhicules 
qui se sont succédé tout au long de la journée. Lors du 
déjeuner, l’association a servi pas moins de 120 pla-
teaux repas, un franc succès ! 

vvs 
Le 17 septembre, le VVS a 
organisé sa 38e randonnée 
proposant ainsi 4 parcours 
de niveaux différents  ; ce 
qui a permis aux plus expé-
rimentés de faire une sortie 
longue de 45 kms, et aux 
familles de faire une balade 
de 20 kms. Le bâtiment spor-
tif leur a permis d’accueillir 
l’ensemble des participants 
dans de bonnes conditions 
et donc de procéder aux  
264 inscriptions. 
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SPoRTS & ASSoCiATionS

Le coMité des 
Fêtes en action 
pour La FourMe  
Comme chaque année lors de la mani-
festation de la Fourme, le comité d’ani-
mation a dignement représenté Savi-
gneux ! Le thème de cette année étant 
les Jeux Olympiques, le char et nos bé-
névoles ont su mettre en scène les jeux 
Antiques d’Athènes. Bravo à tous ces 
bénévoles qui n’ont pas compté leurs 
heures pour cette belle réalisation. Nous 
noterons une belle équipe intergénéra-
tionnelle de 50 personnes, âgés de 3 à 
83 ans, ainsi que la forte participation 
de nos jeunes classards.

concert au proFit  
des aMis de réMi 
La chorale Au Cœur d’Étangs a chanté au profit 
des Amis de Rémi. Afin d’étayer le programme, ils 
ont invité un groupe de Jazz en provenance de St 
Chamond. Le public a répondu présent pour venir 
applaudir cette belle prestation. 

coMité des Fêtes 
théâtre 
Le comité d’animation a invité une nouvelle fois 
la troupe de théâtre de Bard " La Traverse " à se 
produire à Savigneux. Les fonds récoltés ont été 
reversés à l’Adapei de la Loire. 

tournoi de Foot
L’as savigneux-Montbrison a accueilli pour les 
catégories u11 et u13 les premiers tournois de la 
saison lors du week-end du 16 et 17 septembre 
2023. 

Le samedi, ce sont les U13 qui ont pu prendre 
possession des terrains du complexe sportif : le terrain 
d’honneur et le terrain de rugby qui ont permis aux 
jeunes d’évoluer sur 4 terrains de qualité. Les équipes 
de l’ASSM ont terminé respectivement en 8e et en 18e 
position. 
Le dimanche, 24 équipes de U 11 ont été en compétition. 
Les équipes ont fini respectivement en 5e, 8e, 17e et 21e 

position. 
Nous retiendrons surtout 

de ces deux jours, le bon 
comportement et 
 le fair-play des 
joueurs. 



Le ForuM Bien-être 
octoBre rose  

Depuis 2 ans Rozenn’s, organise un Forum 
Bien-être  Octobre  Rose afin de sensibi-

liser au dépistage du cancer du sein. 
L’équipe  de l’association, constituée 
d’une vingtaine de bénévoles et d’une 
quarantaine d’intervenants se mobi-
lise pour aider, soutenir et accompa-
gner les personnes souhaitant devenir 
acteur de leur bien-être. Cette année, 

ce sont 170 personnes qui sont venues 
découvrir le forum. Un grand merci à 

tous, car chaque entrée, chaque don et 
une partie des bénéfices de l’association 

permettent d’offrir des soins “bien-être” aux 
femmes et aux hommes touchés par le cancer.

SPoRTS & ASSoCiATionS

une retraite sportive ! 
Nous souhaitons la bienvenue à notre dernière association 
venue enrichir l’offre savignolaise pour nos séniors. En 
effet, Retraite Sportive, qui compte déjà 178 adhérents, 
propose diverses activités. N’hésitez pas à prendre 
contact avec Patrice Archer, le président, qui reste à 
votre disposition pour tout renseignement sur les activités 
proposées.
Email :  retraite.sportive.savigneux@gmail.com 1er Match d’iMpro 

de La GiFLe 
(Groupe d’iMprovisation 
Forézien LiGérien 
épicurien) 
Samedi 2 décembre, les improvisa-
teurs de deuxième année de l’associa-
tion ont participé à leur premier match 
d’improvisation au sein de la salle des 
fêtes de Savigneux.
Deux équipes se sont essayées à des 
impro comparées, mixtes, poursuites...
avec des thèmes sortis tout droit de 
l’imagination de notre animateur. 
A l’issue de chaque match, le public 
venu nombreux, pouvait voter pour son 
équipe favorite.
L’arbitre, notre animateur Thomas et 
ses deux acolytes ont fait sérieuse-
ment respecter les règles dans une 
bonne humeur générale. Merci à tous 
pour cette soirée réussie. Le prochain 
match GIFLE vs ASIL aura lieu  le 2 
mars 2024 !
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tennis  
Le tournoi de tennis du club  s’est déroulé du samedi 21 
octobre au dimanche 5 novembre. il a été comptabilisé 123 
participants comprenant 17 dames et 106 hommes. 
Ci-contre la photo des finalistes Dame : 
Finale Dame Victoire de Chloé TREYVE, Tennis Club Michon  
St Etienne contre Muriel VERCHERAND Tennis Club FEURS.



CuLTuRe & LoiSiRS

La Médiathèque métamorphosée : 

un nouveau chapitre cuLtureL  
sur notre coMMune 
La médiathèque de notre ville s’est réinventée, offrant ainsi un espace plus 
ouvert à tous les amoureux de la culture.

C’est en présence de nombreuses 
personnalités, Jean-Michel Riaux sous-
préfet de Montbrison, Georges Ziegler 
président du Conseil départemental, 
Jacques Blanchet vice-président de la 
Région, Évelyne Chouvier vice-présidente 
de Loire Forez agglomération déléguée à la 
Culture, de nombreux autres élus et d’Emma 
De Oliveira responsable opérationnelle des 
Microfolies que ce nouvel espace a été 
officiellement inauguré.
Le très nombreux public a pu tout au long 
de la journée découvrir ce lieu totalement 
repensé  : réfection complète, changement 
du mobilier, mise à disposition d’ordinateurs 
pour les visiteurs...
Cette initiative vise à créer une ambiance 
accueillante et fonctionnelle, permettant à 
chacun de s’immerger dans une expérience 
culturelle unique.

L’autre grande nouveauté est l’installation 
d’une MicroFolie qui vient complèter l’offre 
de la médiathèque. Ce dispositif nova-
teur en partenariat avec le ministère de la 
culture et la Villette ouvre les portes d’uni-
vers artistiques multiples. 

Pour animer ce lieu culturel, deux anima-
trices sont présentes aux côtés d’une équipe 
de bénévoles engagés. Leur mission : ouvrir 
les portes de la culture à tous, en proposant 
des ateliers réguliers, des expositions et des 
événements , accessibles à chaque résident, 
quel que soit son âge ou son intérêt.

La médiathèque, désormais ouverte à tous, 
se positionne comme un véritable centre 
culturel incontournable de notre cité. Son 
ambition est claire : permettre à chacun 
de profiter des bienfaits de la culture, de 
découvrir de nouveaux horizons et de s’épa-
nouir au cœur d’un lieu dédié à la connais-
sance et à la créativité.

médiathèque  
réinventée 
espace 0-3ans
Venez faire découvrir aux plus 
jeunes les plaisirs de la lecture, 
avec des ouvrages adaptés aux 
plus petits.

espace ados 
Jeux vidéo sur PS5, Bandes 
Dessinées, Mangas...

salon détente 
Profitez de vos lectures dans 
notre salon, retrouvez l’actualité 
de vos magazines, prenez le 
temps de lire. 

Grainothèque 
Venez déposer vos graines 
et choisir celles qui vous font 
plaisir. Des animations sont 
proposées par un groupe de 
jardiniers une fois par mois.
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CuLTuRe & LoiSiRS

Les évènements à ne pas manquer 
Un premier trimestre d’activités avec l’école pri-
maire de Savigneux à la Micro-folie :
Les enfants de l’école primaire ont pu venir décou-
vrir la micro-folie lors de 2 sessions pendant le 
temps scolaire. Un premier parcours sur l’animal 
dans l’art et un deuxième abordant les couleurs 
dans la peinture. Les visites étant articulées autour 
de 2 temps :
Une découverte d’œuvres d’art diffusées sur écran 
géant  :  observation, discussion et manipulation 
des œuvres sur les tablettes numériques. 
Une activité créative  : en fonction du cycle, les 
élèves ont pu créer leurs propres œuvres d’art sur 
les thèmes définis.

  Les nuits de la lecture
  vendredi 19 Janvier à 19h
Soirée cocooning au coin du feu avec lectures 
enchanteresses, contes captivants et animation 
tatouages éphémères, le tout dans une atmos-
phère pyjama cosy. Enveloppez-vous de plaids 
douillets, câlinez vos doudous préférés et plon-
gez dans une soirée aussi réconfortante qu’un 
pilou-pilou.

 semaine numérique
  du 20 au 23 février
Animations autour du corps dans l’art à la Micro-
folie, découverte d’œuvres, danse, réalité vir-
tuelle (à partir de 13 ans), création, prises de vue 
et montage vidéo d’une chorégraphie. (à partir 
de 7 ans)

 Keith haring
  Mois de Mars
Mois entièrement consacré à Keith Haring, artiste 
peintre américain du mouvement POP ART, expo, 
conférence, ateliers… Découvrez son univers.

retrouver l’ensemble du programme 
culturel et restez informé de l’actualité 
en vous abonnant à la page facebook 
ou instagram de la Micro-folie : 
Facebook : microfoliesavigneux
Insta : microfolie_savigneux

Savigneux entre nous 11
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uRBAniSme

réFection écoLe priMaire
Les travaux entrepris depuis cet été visent princi-
palement à améliorer notre consommation éner-
gétique, laquelle doit être réduite conformément à 
la loi eLan, d’ici 2040, pour obtenir une économie 
de 50% sur les bâtiments communaux de plus de 
1000 m2.

Pour ce faire, d’importants travaux ont été réalisés : 
remplacement des menuiseries extérieures, isolation des 
murs, installation d’une chaudière de dernière génération 
à moindre consommation énergétique, substitution 
des luminaires par des éclairages LED, mise en place 
d’une ventilation double flux, installation d’une gestion 
technique centralisée et, par le biais du SIEL, un projet 
de mise en place de panneaux photovoltaïques sur les 
toitures exposées au sud.

Profitant de ces travaux, une ré-
novation complète de l’intérieur 
du bâtiment a été effectuée, 
incluant des sanitaires supplé-
mentaires, des espaces de ran-
gement dédiés au ménage et 
une rénovation totale des salles 
de classe. Afin de bénéficier 
de nouvelles technologies, des 
écrans numériques intéractifs 
ont été installés dans chaque 
classe. 

La première phase de ces travaux est terminée, permettant 
l’accueil des élèves dans 5 salles de classe entièrement 
rénovées ainsi que d’une salle des professeurs. La 
deuxième phase, suivant le même principe, sera achevée 
d’ici juillet 2024, comprenant également la rénovation 
complète de 5 autres salles de classe.
La troisième phase, concernant le bâtiment central 
abritant la bibliothèque et l’accueil périscolaire, sera 
achevée à la fin de l’année 2024. Elle comprendra la 
réfection totale de la couverture, agrémentée d’un large 
auvent, la mise aux normes thermiques des menuiseries 
extérieures et l’isolation des murs. Parallèlement, des 
panneaux photovoltaïques seront installés sur les toitures 
exposées au sud.

À l’issue de ces travaux, notre école primaire sera un 
bâtiment vertueux, tant sur le plan de son fonctionnement 
que de ses performances énergétiques. L’ensemble 
de cette opération représente un budget de 1,7 million 
d’euros TTC, subventionné à hauteur de 700 000 euros 
réparti entre différents partenaires  : l’état, la région,le 
SIEL et Loire Forez agglomération.
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uRBAniSme

Pleuvey
un éco Quartier de 1,7 ha
L’aménagement de cet îlot est organisé autour d’une 
large coulée verte, s’étendant du sud au nord du 
terrain. deux chemins piétonniers seront aménagés 
de part et d’autre d’une noue paysagère arborée, 
destinée à recueillir les eaux de pluie. cette zone 
représentera le poumon vert de l’îlot : un lieu de 
promenade, d’échanges intergénérationnels et de 
rencontres ouvert à tous, agrémenté d’un espace de 
jeux pour les enfants.

La coulée verte se prolongera jusqu’à la rue de Lyon pour 
donner accès à une place polyvalente accessible par 
des rampes pour personnes à mobilité réduite (PMR) et 
des escaliers. Cette place comprendra un parking, un 
espace ludique et offrira un lieu pour diverses activités, 
notamment un marché, des manifestations culturelles, le 
tout dans un cadre verdoyant fortement arboré.

Deux immeubles, avec des espaces commerciaux 
représentant une superficie de 800 m2 et environ 130 
logements à louer ou à vendre, borderont la partie ouest 
et sud de cette place.

La démolition de l’ensemble des bâtiments existants a eu 
lieu cet automne sous la supervision de notre partenaire, 
EPORA. La maison médicale et l’atelier de menuiserie, 
propriétés de la commune, seront quant à eux démolis 
début 2025. Parallèlement, un permis d’aménager pour 
l’ensemble de l’îlot a été obtenu, et les études confiées à 
un cabinet d’ingénierie sont en cours.

L’appel d’offres pour les entreprises se fera en ce début 
d’année afin de démarrer les travaux au printemps. Une 
première phase consistera à réaliser les plateformes des 
différentes zones, ainsi que les réseaux d’eaux usées, 
d’eaux pluviales, d’électricité, de gaz, et de fibre optique, 
ainsi que l’éclairage public. En parallèle, les fonds de 
forme pour les routes, les cheminements, les parkings et 
la coulée verte seront mis en œuvre, permettant ainsi aux 
constructeurs d’intervenir sur leurs différents lots.
Le premier immeuble locatif rue de Lyon vient de débuter.Il 
sera livré par la sociéte Batir et Loger courant 2025.
Le batiment le long de la future place et de la rue de la 
petite vitesse sera en chantier courant 2024.

Pour cette opération d’envergure, la commune bénéficie 
d’un soutien financier de l’EPORA, de Loire Forez 
agglomération et d’un fond friche apporté par l’État à 
hauteur de 1,170 million d’euros sur 3 ans.



La phase test a permis des ajustements, par exemple : le réglage de la temporisation des feux tricolores.

uRBAniSme

réFection de La rue Bayard
La réfection de la rue Bayard, une voie structurante de 950 mètres de 
long desservant le centre-ville, les écoles, la mairie, l’étang et les salles 
communales, était indispensable pour assurer la sécurité de tous.

Après des réunions publiques et en concertation avec LFa, la décision d’établir 
une partie de cette section en sens unique a été prise pour se conformer à la loi 
LOM actuelle (voir encadré).
D’importants travaux d’assainissement débuteront en début d’année, impliquant 
le redimensionnement des réseaux enterrés pour les eaux usées, les eaux 
pluviales et l’eau potable.
La réhabilitation des réseaux d’assainissement et le renouvellement des 
branchements en eau seront finalisés d’ici la fin mai. Ensuite, l’aménagement de 
la voirie se déroulera de juin à novembre 2024.
Ce réaménagement respectera les normes en vigueur, comprenant un trottoir 
de 1,4 m, une voie cyclable de 3 mètres, une voie de circulation de 3,5 mètres et 
des places de stationnement dans un environnement paysagé avec la plantation 
d’arbres d’ombrage, répondant aux contraintes liées au réchauffement 
climatique.
Une fois achevé, cet axe s’intégrera harmonieusement dans le paysage de notre 
commune. Le budget total estimé pour ces travaux s’élève à 919 000 euros TTC, 
avec une participation de Loire Forez agglomération à hauteur de 728 000 euros. 

cheMineMent  
doux rue du 
chanteGreLet
dans le cadre du dévelop-
pement des modes de dé-
placements doux, la com-
mune souhaite mettre en 
sécurité les déplacements 
doux rue du chantegrelet.

Elle créé un cheminement 
piétonnier et cycliste en 
bordure de la rue, sur une 
emprise foncière communale 
(ancien bief de canal).
Très fréquentée, les nom-
breux promeneurs circulant 
sur cette rue seront donc plus 
en sécurité.
La commune à souhaité pour 
cela réutiliser les matériaux 
inertes issus de la démolition 
des bâtiments du quartier 
Pleuvey afin d’entrer dans un 
cadre vertueux (réutilisation 
intelligente des matériaux, 
bilan carbone au plus bas). 
L’entreprise Arnaud chargée 
de cette démolition garantit 
la qualité des matériaux uti-
lisés à cette fin. Les gravats 
ont ainsi été utilisés pour réa-
liser ce cheminement doux 
rue Chantegrelet. Bienvenue 
sur ces nouveaux itinéraires.

Que dit la loi Lom (Loi d’orientation des mobilités)
A l’occasion des réalisations ou des rénovations des voies urbaines... 
doivent être mis au point des itinéraires cyclables pourvus d’aménagements 
prenant la forme de pistes, de bandes cyclables, de voies vertes, de zones 
de rencontre ou, pour les chaussées à sens unique à une seule file, de 
marquages au sol, en fonction des besoins et contraintes de la circulation.
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vie De LA Commune

nos anciens  
à L’honneur
comme chaque année nos ainés 
ont bénéficié de deux moments 
festifs en leur honneur.
Le premier s’est tenu le 3 octobre 
avec le repas dansant qui à réuni 250 
convives au restaurant la Bruyère.
Après un délicieux déjeuné, chacun 
a pu se divertir sur la piste de danse 
grâce au talent et à la gentillesse 
d’Alexandra et Daniel Torti musiciens 
maintenant habitués de ces anima-
tions sur notre commune.
Cette magnifique journée laissera 
aux participants de merveilleux sou-
venirs.
L’autre temps fort fut la traditionnelle 
remise des colis de fin d’année qui a 
eu pour cadre la salle des fêtes.
Quelques 585 bénéficiaires (âgés 
de plus de 70 ans) ont pu échanger 
d’agréables moments de conviviali-
té lors de cette distribution qui fut 
également l’occasion pour les élus 
présents de fêter de très belles 
fêtes de fin d’année.
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Clara Passel 
L’étudiante en pharMacie  
Qui trace sa route dans  
Le Monde du raLLye

Clara Passel incarne la passion et la détermination. Étudiante 
en pharmacie, elle a trouvé une autre voie qui fait battre son 
cœur : le rallye automobile. En suivant les traces de son père  , 
elle a commencé son aventure à seulement 16 ans en tant 
que copilote de ce dernier, une expérience qu’elle a cultivée 
pendant 3 ans avant de devenir elle-même pilote, propulsant 
sa Saxo sur les rallyes de la région, avec sa fidèle amie Laurène 
Bourg comme copilote.

Son ascension a été marquée par une performance marquante, 
se hissant à la deuxième place féminine lors du rallye du 
Montbrisonnais. Pour Clara les qualités essentielles pour ce 
sport sont : la patience, le calme et la réflexion.

En dehors des routes sinueuses, Clara est engagée dans des 
causes qui lui tiennent à cœur. Elle occupe le rôle de marraine 
au sein de l’association Rozenn’s, apportant son soutien et son 
engagement en faveur des personnes malades. Cette dualité 
entre la vitesse et l’empathie 
révèle la profondeur de son 
caractère et son engagement 
envers les autres.
Bonne route à cette jeune 
savignolaise sympathique et 
talentueuse !

de nouveaux 
arrivants  
route de Lyon
des nouvelles vitrines viennent de 
voir le jour sur cet axe de notre com-
mune.

Monsieur Tartine, une nouvelle enseigne 
de boulangerie.

Le promoteur les Maisoniales a égale-
ment choisi notre commune pour ins-
taller sa nouvelle agence.

Bienvenue à ces nouvelles enseignes
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départ en retraite  
pascaL tissier
agent d’entretien sur notre commune depuis 2018, pascal 
vient de faire valoir ses droits à la retraite.
Au-delà de ses compétences professionnelles, Pascal a 
également été un collègue apprécié par tous. Sa gentillesse, 
son esprit d’équipe, aura marqué ses années passées sur notre 
commune.
Il va pouvoir maintenant profiter pleinement de sa famille et 
s’adonner à sa passion:la pêche qu’il pratiquera certainement 
autour de l’étang qu’il affectionne particulièrement.
Bonne retraite Pascal !

un nouveau 
panneau 
d’aFFichaGe 
nuMériQue  
à été instaLLé
rue de Lyon
doté d’un écran de qualité, il permet 
l’affichage en couleur des évènements 
qui se déroulent tout au long de l’année 
sur notre cité.
Il est à la disposition des associations qui 
peuvent en s’adressant à la mairie communi-
quer sur leurs manifestations.
Il vient compléter les outils d’informations  : le 
panneau annonces légales à l’entrée de la mai-
rie, l’application illiwap et les réseaux sociaux.
Une réflexion est également en cours pour une 
refonte du site internet .
Réalisations,  projets futurs, travaux en cours 
et à venir,  manifestations seront ainsi mieux 
relayés et chacun d’entre nous mieux informé 
de la vie communale.

reMise de 
MédaiLLe
C’est lors d’une sympathique cé-
rémonie que Jean-Marc Grange 
a remis la médaille d’honneur 
régionale, départementale et 
communale, échelon argent à 
Christian Goutorbe.
Après un parcours à Veauche, 
Christian a rejoint notre com-
mune le 15 avril 2019.
Sa gentillesse et sa discrétion 
font de lui un camarade de 
travail apprécié de tous.
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aGrandisseMent  
du ciMetière 
Les travaux d’extension du cimetière sont sur le point 
de s’achever.

Devenu indispensable du fait de la proche saturation de 
l’équipement actuel, ce nouvel espace permettra d’accueillir 
164 places supplémentaires.
De gros travaux : terrassement, irrigation, ont été réalisés par 
l’entreprise PRAT TP pour un montant de 85 000 euros.
Pour poursuivre cet aménagement, des espaces de collecte 
sélective vont être répartis dans différents secteurs de l’actuel 
et du nouveau cimetière.
Des plantations sont également prévues pour faire de ce lieu, 
un espace propice au recueillement.
Pour terminer, l’installation d’un nouveau columbarium sera 
réalisée dans le courant de cette année.

coMité de JuMeLaGe
cet été, une délégation savignolaise s’est rendue 
en italie, pour fêter le 35e anniversaire de jumelage 
avec la ville de savignalo.

Ils ont été rejoint par les répresentants d’Essenbach 
ville bavaroise troisième ville  jumelée, ce fut l’oc-
casion de rappeler l’importance de faire vivre ces 
jumelages porteurs d’une amitié au-delà des fron-
tière.
Le comité de jumelage à d’autre part connu des 
changements importants sur notre commune, avec 
un renouvellement du bureau.
Le nouveau président, Christophe Defour, est une 
figure savignolaise bien connue et active au sein du 
comité d’animation de la commune, Chrystèle Fréry 
secrétaire et Gérard Lyonnet, trésorier complètent 
ce bureau. 

Le docuMent 
d’inForMation 
coMMunaL sur Les 
risQues MaJeurs
vous allez prochainement recevoir un document re-
latif aux risques majeurs sur notre commune et à la 
marche à suivre en cas de déclenchement d’un de ces 
risques.
L’objectif est d’informer la population  de l’existence de ce(s) 
risque(s) et des mesures de prévention, de protection et de 
sauvegarde mises en place. Il contribue ainsi à responsabi-
liser chaque citoyen pour sa propre mise en sécurité, renfor-
çant l’efficacité des mesures mises en œuvre par la collectivi-
té dans le cadre de son plan communal de sauvegarde (PCS).
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aGir enseMBLe unis 
pour saviGneux
Quand vous voulez tuer votre chien, vous dites qu’il a la 
rage. C’est exactement la démarche de l’actuelle majorité 
vis-à-vis du Golf Municipal de Savigneux et de son délé-
gataire avec une procédure de résiliation de la Délégation 
de Service Public pour faute.
Nous avons voté contre cette décision. En effet :
 - Aucun élément justifiant la gravité de cette décision n’a 
été apporté par la majorité
- Le coût de l’entretien du golf est désormais supporté par 
les contribuables savignolais sans qu’il soit en activité et 
cela va coûter très cher !
- La procédure de résiliation pour faute fait porter un risque 
financier très important à la commune
- Cette décision met en péril la pérennité du golf municipal !
Nous estimons que le rapport bénéfice/risque de cette 
décision est disproportionné.
Nous sommes à votre disposition pour vous faire part de 
notre analyse et pour échanger sur la gestion actuelle de 
notre commune.

 christophe Bretton,  
Valérie CLAIRET, Michaël FORGE,  
Evelyne BADIOU, Maxime TISSOT

SAVIGNEUX ENTRE NOUS
PLACE DU 8 MAI
42600 SAVIGNEUX
Tél : 04 77 96 79 79
Email : mairie@savigneux.fr
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Vous souhaitez nous rencontrer
Quand venir aux perManences

ecoLe - crèche - Jeunesse
Aurélie DEFAYE : lundi 16h -17h

soLidarité - cuLture : 
Richard BRET : mardi 14h-15h

déveLoppeMent duraBLe 
espaces verts coMMunaux
Géraldine FOUGEROUSE :  
mardi 14h-15h

sports - vie associative
Fabrice BORNE :  
mercredi 9h-10h

urBanisMe - voirie - sécurité
Pierre HANSSEN : jeudi 16h-17h30

Finances
Marie-thérèse GAGNAIRE :  
mercredi 9h-10h

tous types de suJets : 
Jean-Marc GRANGE :  
vendredi 10h-12h 

triBune LiBre

saviGneux deMain,  
avec vous
Choix de retirer la délégation de la gestion du golf à la socié-
té PROG4.2 : ce choix murement réfléchi s’est imposé du fait 
de fautes du délégataire (non-respects du contrat, absences 
aux commissions de contrôle, non-transmission des éléments 
financiers). PROG4.2 était en dette importante auprès de la 
Commune et du Trésor Public.
L’équipement golfique était en danger de dépréciation ra-
pide, plusieurs des partenaires et fournisseurs de PROG4.2 ne 
suivant plus ou ayant quitté le site.
Notons au passage la position ambigüe des élus de l’opposi-
tion qui, faisant fi des intérêts de la commune, ont pris fait et 
cause pour cette société.
Après expertise d’un ingénieur agronome, un professionnel de 
l’entretien de golf a été sollicité en urgence pour assurer les 
actions nécessaires à la sauvegarde de l’équipement.
La volonté municipale est de garder une activité golfique sur 
ces terrains. Un appel à manifestation d’intérêt est en cours 
pour trouver au plus vite des porteurs de projet fiables.

" Savigneux Demain, avec vous "



Savigneux
Nous sommes 

3545  
habitants*

savigneux
nous sommes 

3545  
habitants*

*Selon dernier recencement de la population en 2023

Bonne année 
2024


